

Máximo García presentó su libro, "25 Enigmas de la Biblia"

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49

El autor ha concebido esta obra como "un homenaje a la Biblia, en tiempos de gran confusión teológica" debido a las "diferentes formas de fundamentalismo y desvíos teológicos como la Teología de la prosperidad o la Teología de las emociones".



Máximo García Ruiz, durante su intervención en el acto de presentación de "25 enigmas de la Biblia" / Foto: MGala ([+ampliar](#))

Máximo García presentó su libro, “25 Enigmas de la Biblia”

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49

(MADRID, 27/09/2018) En el inigualable marco de la Iglesia-catedral de la Iglesia Española Reformada Episcopal (IERE - Comunión Anglicana) de Madrid ha tenido lugar, en la tarde-noche del jueves día 27 de septiembre, la presentación del libro de Máximo García Ruiz, **25 ENIGMAS DE LA BIBLIA**

Esta nueva obra hace el número 22 de los libros publicados por este autor, a los que hay que añadir otros 12 en calidad de coautor o editor. Tanto esta nueva publicación como la anterior, de reciente publicación, **Redescubrir la Palabra. Cómo leer la Biblia** son, en palabras del propio autor, un homenaje a la Biblia en tiempos de gran confusión teológica, en la que diferentes formas de fundamentalismo y desvíos teológicos como la Teología de la prosperidad o la Teología de las emociones, se presentan como barreras para acceder libremente a la Biblia y encontrar en ella la Palabra de Dios.



Máximo García presentó su libro, “25 Enigmas de la Biblia”

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49

Mesa de Presentación: *(De izq. a der.) Juan José Tamayo, Alberto de la Hera, Máximo García, y el obispo Carlos López / Foto: MGala*

Con la ausencia del escritor y periodista **Juan Antonio Monroy**, por enfermedad, que formaba parte de la Mesa de Presentación, los profesores

Alberto de la Hera

, catedrático emérito de la Universidad Complutense, y

Juan José Tamayo

, director de la Cátedra Ignacio Ellacuría de la Universidad Carlos III, presentados por el obispo

Carlos López

, completaron una semblanza del autor y desgranaron el contenido del libro presentado, remarcando su belleza literaria y su profundidad teológica, dentro de un lenguaje accesible a cualquier tipo de lector, despojado de tecnicismos.

Reproducimos a continuación **la intervención del profesor Juan José Tamayo**:

LEER LA BIBLIA DESDE LA LIBERTAD Y AL SERVICIO DE LA LIBERACIÓN

Veinticinco enigmas de la Biblia (de la evolución de la autoridad en la Iglesia), de Máximo García Ruiz (

Juan José Tamayo* , 27/09/2018

Máximo García presentó su libro, “25 Enigmas de la Biblia”

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49



Juan J. Tamayo / Foto: MGala

Agradezco la invitación a presentar este libro que me permite hacer un reconocimiento al excelente trabajo

1. Mi relación con Máximo García Ruiz ha venido fraguándose durante más de treinta años y cada vez

Máximo García presentó su libro, “25 Enigmas de la Biblia”

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49

- Tuvimos el mismo director de tesis doctoral. Casiano Floristán Samanes, prestigioso teólogo pastoralista.
- Los dos somos miembros de la Asociación de Teólogos y Teólogas Juan XXIII, conciencia crítica de la Iglesia.
- Ambos somos teólogos ecuménicos y compartimos una pertenencia crítica a nuestras respectivas comunidades.

2. El libro que hoy presentamos es *25 Enigmas de la Biblia* (Noubooks, Tarragona, 2018, 248 páginas), ilustrado por Pablo...

- Literariamente bello, escrito en un lenguaje asequible al público interesado por temas religiosos. Máximo García...
- Teológicamente sólido, bien fundamentado: sabe de lo que habla y habla de lo que sabe. Máximo García...
- Bíblicamente, bien formado e informado, documentado y conocedor de los métodos exegéticos para el estudio...

Este libro es una nueva prueba de lo que acabo de decir. En él analiza 25 relatos bíblicos de diferentes...

Empezamos a leerlo con cierto morbo. Son textos que conocemos desde nuestra infancia. Nos los contaban...

Todos ellos son fenómenos curiosos, que quizá hoy llamaríamos “paranormales”, muchos de ellos considerados...

- Si lo que se busca es la veracidad histórica de lo narrado, es decir, que Dios hace milagros y muta las...
- Si lo que se espera es que se nos desvele el enigma, nos va a defraudar.

Máximo García presentó su libro, “25 Enigmas de la Biblia”

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49

- Si lo que buscamos es una información, una reflexión, un sentido e incluso una lección moral, el libro no

3. Autoridad de la Biblia, criterios de lectura y autoridad de la Iglesia en dicha lectura.

Los criterios de lectura, relectura e interpretación de la Biblia que Máximo García utilizar son:

- La libertad “sin tabúes teológicos ni condicionantes eclesiales que limiten el fluir del Espíritu”.
- El reconocimiento de la autoridad de la Biblia frente a la cautividad de la que ha sido objeto por parte de
- La referencia final a Jesús de Nazaret.
- El papel fundamental del Espíritu Santo, a quien Jesús confía la dirección de la Iglesia.
- La importancia de la asamblea de los creyentes: “Ha parecido bien al Espíritu Santo y a nosotros”.

Máximo entra en el permanente debate sobre la Palabra de Dios y describe las dos tendencias principa

- El fundamentalismo se caracteriza por leer la Biblia de forma literal, considerarla como un texto
- La hermenéutica y sus diferentes métodos (crítica histórica, literaria, sociología, antropología social, hi

En el libro no falta –no podía faltar- la crítica a la interpretación católica dogmática, que lee la Biblia des

Máximo García presentó su libro, "25 Enigmas de la Biblia"

Escrito por Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica
Lunes, 01 de Octubre de 2018 14:49

En relación con la autoridad de la Iglesia, establece diferentes modelos de Iglesia: uno, en torno a estru

¿Cómo leer la Biblia? Respondo con las lúcidas palabras del autor:

"Con el espíritu de libertad que se desprende de la Reforma (protestante) y con un profundo respeto a la

Y yo añado: leer la Biblia al servicio de la liberación.

Enhorabuena, Máximo, por esta nueva obra.

Juan José Tamayo*

*

Director de la Cátedra de teología y ciencias de las religiones "Ignacio Ellacuría"

Fuente: El editor / Edición: Actualidad Evangélica

Noticia relacionada:

. [Máximo García Ruiz publica "25 Enigmas de la Biblia"](#) (16/07/2018)